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EDITO : Quoi de neuf au Ripault
La période d’avancement bat son plein, les rendez-vous se multiplient, ainsi que nos

argumentaire pour défendre vos carrières.

Le CSE du 02 Mars a eu lieu, la direction vous en a fait un retour sous la forme d’un flash.

D’autres points ont été abordés, et alors ? Que doit-on retenir ?

Le prochain est prévu le 23 Mars, Faites nous remonter vos interrogations.

Vos élus travaillent actuellement sur les budgets ALAS et l’ensemble des notes pour 2023.

Quelles sont les nouveautés?

L’UNSA SPAEN informe dans cette Spaenette de Mars 2023 sur l’actualité du moment au

Ripault. Retrouvez les informations du national au verso.

Et dans ton assiette, il y a QUOI ?
La commission restaurant a eu lieu ce vendredi 3 Mars.

Nous avions de nombreux questionnement de votre part,

voici quelques éléments de réponse:

-A la question, les portions sont petites?

Eh bien Tout est dans le Contrat, désormais c’est le Respect

des grammages qui prime avec un modèle d’assiette type,

pesée avant chaque service. Donc maintenant c’est la dose

« Weight Watchers » !

-Pour le saucisson, t’as pas droit à ton beurre sauf en le

payant ! (respect du contrat)

-Pourquoi le burger est si cher par rapport au steak haché

standard ?

Tu as le droit à un steak et du pain frais contrairement au

steak de la grillades qui est congelé.

-Pas de prix fixe avec les fournisseurs, l’inflation passe par

là… D’ailleurs vos élus UNSA SPAEN avaient demandé qu’un

menu malin à 20 points soit proposé chaque jour: Pas

possible… le menu type est désormais à 24 points !

Dorénavant, le plat le moins cher sera identifié chaque jour

à l’entrée du self pour vous informer.

CSE : les points à retenir
Après les mois COVID qui ont laissé les sections

sportives et culturelles un peu à l’abandon, le débat

est relancé pour la sauvegarde de Vaugourdon.

Contrairement à d’autres OS, vos représentants

UNSA SPAEN affichent clairement leur volonté de

réhabilitation de Vaugourdon. Nous proposons un

travail commun de financement avec un arbitrage

des moyens et des bâtiments à sauvegarder. Des

solutions conjointes peuvent être trouvées entre

l’ALAS, l’ACAS et la direction pour retrouver le

rayonnement des activités sportives et culturelles au

Ripault et contribuer ainsi à son attractivité.

Avec l’augmentation des carburants et l’arrêt du

contrat de bus collectifs pour le site du Ripault, les

salariés sont discriminés vis-à-vis des plans de

transport proposés dans les autres centres CEA.

Vos élus UNSA SPAEN militent depuis fin 2021 pour

qu’une aide financière soit mise en place pour les

salariés. Des solutions sont à envisager comme une

piste cyclable le long de Candé ; la possibilité d’un

parc de location électrique. Concernant le forfait

mobilité durable, les salariés du Ripault semblent

pouvoir y prétendre, une réponse juridique sur son

application est attendue.
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Les sorties ALAS
Pour 2023, deux sorties « Enfants Adultes » seront

organisées, à la journée :

- le 3 juin au Puy du Fou et sa Cinescénie

- le 9 septembre le Château de Versailles et les

grandes eaux.

Les notes sont en préparation et seront votées au CLAS

du 16/03. Ne ratez pas les inscriptions courant Avril.

Vos élus CSE et CLAS présents pour l’UNSA SPAEN :

Philippe LE FLOHIC, Sarah RENAUDIN, Vincent 
FROTTÉ (DS), Paul GUILLEMANT
Yannick CARRE Présidente de l’ALAS
Cédric WEBER, Marie PINTO pour ALAS



COMINAT

Vos élus et représentants du personnel présent pour l’UNSA SPAEN :

Vincenzo SANZONE (élu), Secrétaire Général UNSA SPAEN CEA
Jérôme AVENET (élu), Délégué Syndical Central UNSA SPAEN CEA
Gauthier LASOU (RS), Secrétaire Général UNSA SPAEN.

Retrouvez notre actualité sur l’appli UNSA SPAEN CEA

Information sur la dissolution de l’Institut de Radioprotection et de 

Sûreté Nucléaire – conséquences pour le CEA

AG : « Je n’ai pas grand-chose à dire car aujourd’hui car tout est écrit
dans le communiqué de la Ministre de la transition énergétique et de
la lettre de mission qui nous a été adressée (ASN, IRSN, CEA). Je peux
comprendre votre soutien et vos positions, mais vos analyses vous
appartiennent. Il faut être claire sur ce sujet. C’est bien l’organisation
de celle-ci, les rapports entre l’ASN et son appui technique l’IRSN qui
sont au centre des débats. Le CEA ne sera présent dans cette affaire
qu’en fonction des orientations choisies par la Ministre. Le système
gagnerait en efficacité par le rapprochement entre l’ASN et l’IRSN. Je
ne vais pas commenter la réorganisation d’un organisme qui nous
contrôle. Ce n’est pas une réflexion sur la recherche et le CEA n’est
pas concerné directement sur ce dossier. Si une modification
législative apparaît, je ne la commenterai pas non-plus. A ce jour, je
ne connais pas l’impact de cette opération sur le CEA. »

Commentaire UNSA SPAEN :
« L’AG n’a pas voulu dévoiler son rapport à destination de la
Ministre de la transition énergétique concernant la dissolution de
l’IRSN (rapport du 20 février). Il est resté très prudent dans ce
domaine au moment où notre Président voudrait relancer le
nucléaire. Le processus employé est brutal car décidé le 8 février
2023 pour une application en 2024. Cette dissolution ou
« rapprochement » (terme employé officiellement) s’est faite dans
un but purement économique sans aucune rationalité si ce n’est
favoriser les exploitants (comme par exemple EDF et les futures
Start up du nucléaire). Il est a noté que le DSND (défense) n’est
même pas consulté et pourtant il est aussi concerné par cette
tempête. L’IRSN utilise de nombreuses installations au sein du CEA
comme le réacteur CABRI pour l’étude des accidents de réactivité.
Que vont devenir tous travaux connexes mais indispensable. La
France a le don de détruire l’excellence que tous les autres nous
envie. Mais surtout, que vont devenir les salariés de l’IRSN dans
tout ça ? Le CEA sera-t-il le prochain ?

Rémunérations :
Pour la rémunération au sens large, Il n’y a toujours pas de cadrage
du gouvernement pour 2023. En fonction du cadrage, j’ouvrirai les
négociations adéquates. Nous allons faire le nécessaire auprès de
l’Etat pour entamer au plus tôt un nouveau cycle de négociations.
Pour le rachat des JRTT, effectivement la loi le permet, mais cela
nécessite un budget que je n’ai pas. Cela se fera si le cadrage le
permettra. Pour la prime de partage de la valeur, la réponse de l’Etat
n’est pas claire, mais nous regardons comment le déployer en
fonction des moyens alloués. Sur l’intéressement, un accord
d’intéressement pluriannuel, bien sûr que je suis favorable puisque
c’est ce que j’ai défendu auprès des tutelles. Mais là encore, cela ne
pourra se faire qu’en fonction du cadrage de l’Etat et de sa volonté.
Ils n’ont toujours pas compris que nous ne sommes pas des
fonctionnaires. »

Commentaires UNSA SPAEN :
« Pour les NAO, encore une fois, le gouvernement nous ignore et
sans aucun doute le cadrage sera décevant. Cependant,
l’inflation continue de galoper et nous ne devons pas faire les
courses dans les mêmes magasins car bizarrement il y a un
facteur 2 entre les chiffres officiels et nos constats. Là aussi, il
faudra apporter une réponse syndicale forte. »

Information sur les accords et avenants signés en fin d’année 2022 :

- L’accord relatif à la gestion des emplois et des parcours professionnels (GEPP – volet n°1) signé le 21/12/2022.
- L’avenant de révision n°1 de la Convention de travail du CEA signé le 21/12/2022.
- L’avenant de révision n°2 à l’accord du 10/12/2021 relatif au régime frais de santé complémentaire à la s. sociale signé le 19/12/2022.
- L’avenant N°1 portant révision du protocole d’accord en date du 15/04/1999 sur les activités sociales en date du 19/12/2022.

Découvrez-nous, rejoignez nous ! 
Vous souhaitez en savoir plus sur le rôle et les 

actions des syndicats. L’UNSA SPAEN vous invite 
à lire ses productions (CR du COMINAT, etc.). 

Demandez-nous un accès privilégié !


